



**Jakob Mierscheid**

Mitglied des Deutschen Bundestages

11011 Berlin  
Telefon 030/2270

10. August 2009

## **Es geht aufwärts – der Trend hat gedreht**

### **Das Mierscheid-Gesetz**

Das legendäre Mierscheidgesetz lautet: „Der Stimmenanteil der SPD bei Bundestagswahlen richtet sich nach dem Index der deutschen Rohstahlproduktion in den alten Ländern, gemessen in Mio. Tonnen.“

Das Gesetz gilt seit 1961 unverändert.

Nun ist das Mierscheidgesetz kein Prognoseinstrument. Es bezieht sich auf das Ergebnis des Gesamtjahres und nicht auf Zwischenstände.

Aber trotzdem: Die Rohstahlproduktion in den alten Ländern lag 2008 bei 39,5 Mio. Tonnen. Ein stolzes Ergebnis.

Sie ist im Zuge der Wirtschaftskrise stark eingebrochen. Der Rückgang von Mai 2008 auf Mai 2009 lag bei 47,8 %. Bliebe es so, wie es Anfang des Jahres war, läge sie 2009 im Bereich unserer derzeitigen Umfrageergebnisse. Kein stolzes Ergebnis.

Aber:

Von Juli 2008 auf Juli 2009 lag der Rückgang nur noch bei 28,8 %.

Und die Rohstahlproduktion der alten Bundesländer – die Bezugsgröße – ist von Juni 2009 auf Juli 2009 um 9,6 % angestiegen.

Die Trendwende ist da. Es geht aufwärts.